

Sigue vigente alerta por tormentas eléctricas y posibles precipitaciones de hasta 18 milímetros

CLIMA. Mantienen monitoreo permanente para establecer instancias de mitigación en los sectores más afectados por el invierno altiplánico que se registra en la provincia El Loa y cuatro comunas de la región.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

Hasta este fin de semana se extiende la Alerta Temprana Preventiva por probables tormentas eléctricas y precipitaciones que podrían llegar a los 18 milímetros en el sector de la precordillera del salar y occidental -los poblados de Caspana y Toconce-, y la cordillera en la provincia El Loa y cuatro comunas de la Región de Antofagasta.

Cabe señalar que, este tipo de emergencia meteorológica generada por los efectos del invierno altiplánico se viene registrando desde mediados del mes de febrero, cuando se dieron a conocer los primeros hechos derivados por el aumento del caudal del río Loa, que obligó a la apertura del embalse de Conchi.

Asimismo, como a la activación de los mensajes telefónicos por esta misma situación, donde solicitaron a las personas a no acercarse a las áreas perimetrales del sector de Yalquincha y río Loa, que incluso derivó en el cierre del Parque El Loa en Calama para evitar cualquier tipo de incidente por parte de la comunidad.

ACTUALIZACIÓN

En la actualización de la Alerta Temprana Preventiva para la provincia El Loa y las comunas de Antofagasta, Sierra Gorda, María Elena y Taltal por el evento meteorológico reportado desde hace varias



MONITOREO PERMANENTE POR CONDICIONES METEOROLÓGICAS PRODUCTO DEL INVIERNO ALTIPLÁNICO QUE AFECTA A LA PROVINCIA EL LOA.

semanas en la región por el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), que se mantiene vigente el pronóstico hasta el sábado 8 de marzo de probables tormentas eléctricas en sectores de precordillera, precordillera salar y cordillera.

Además, de precipitaciones normales a moderadas en la precordillera, precordillera salar y cordillera de la región, que podrían ir desde los 5 a los 18 milímetros en estos sectores, y de entre 4.900 y 5.100 en la isoterma 0°C.

Por su parte, el Servicio Nacional de Geología y Minería

(Sernageomin), a través de su minuta técnica por peligro de remociones en masa, indica que la posibilidad de ocurrencia de remociones es alta en precordillera occidental, precordillera salar y cordillera de la región.

MEDIDAS SENAPRED

El director regional de Senapred, Ricardo Munizaga, manifestó que “de acuerdo a la información entregada por la Dirección Meteorológica de Chile y el Centro Meteorológico Norte, en las cuales se anuncian precipitaciones que vamos a tener en cordillera, las cuales son importantes con

puntos que van a estar hasta los 18 milímetros, y que van a estar impactando entre ayer y hoy durante esta semana. Por eso hemos reforzado el sistema regional para la mitigación de conexión y servicios básicos, con el monitoreo”, permanente de la zona afectada por los efectos del invierno altiplánico.

En consideración a estos antecedentes y en coordinación con la Delegación Presidencial Regional de Antofagasta, la Dirección Regional del Senapred se actualiza la Alerta Temprana Preventiva por evento meteorológico para la provincia El Loa y las comunas

de Antofagasta, Sierra Gorda, María Elena y Taltal, que se mantiene vigente desde el 22 de febrero de 2025 y hasta que las condiciones así lo ameriten.

La actualización de esta Alerta Temprana Preventiva se constituye como un estado de reforzamiento de la vigilancia, mediante el monitoreo preciso y riguroso de las condiciones de riesgo y las respectivas vulnerabilidades asociadas a la amenaza, coordinando y activando al Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Sinapred) con el fin de actuar oportunamente frente a eventuales situaciones de emergencia. 

Caspana y Toconce: 192 casas con daños

● Durante las últimas semanas, la Seremi de Vivienda y Urbanismo de Antofagasta, Paula Monsalves, junto a su equipo de profesionales recorrió las localidades de Toconce y Caspana con la finalidad de evaluar en terreno los daños generados por las lluvias.

● En Caspana, el Minvu se encuentra presente con su programa Pequeñas Localidades. Es así, que se reunió con dirigentes de la comunidad, quienes entregaron un catastro de 94 viviendas que requieren de reparaciones por filtraciones en techumbres.

● En el caso de Toconce, la situación es similar, reportándose 98 viviendas con filtraciones.

● El municipio de Calama empezó durante esta semana con la aplicación de la ficha FIBE, instrumento que permitirá definir el alcance de la intervención del Ministerio de Vivienda y Urbanismo.

● En forma paralela, el Minvu está trabajando en la evaluación de la implementación de soluciones a través del programa de Mejoramiento.